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MARCELO BAIOCCHI CARNEIRO/ Presidente da Fecomércio-Goiás

OUÇAM O SISTEMA S

O Sistema S está, injustamente, ameaçado de corte de repasse de recursos pelo governo 
federal. A fala do ministro da Economia, Paulo Guedes, de “meter a faca” nos repasses em 
até 50% é um equívoco. Mostra desconhecimento sobre o Sistema e desconsidera a conse-
quente redução de suas ações sociais, que, hoje, beneficiam milhões de pessoas no Brasil. 
Isso pode ser corrigido com diálogo: em uma democracia, não cabem decisões unilaterais.      

A medida não é corte de gastos públicos: esse recurso não é do governo. É arrecadado 
do empresário, que o administra, e volta em benefícios para o trabalhador. Tem, constitucio-
nalmente, destinação às entidades privadas de serviço social e de formação profissional, vin-
culadas ao sistema sindical. Se a destinação social se cumpre, nas contribuições inegáveis do 
Sesc e do Senac para a melhoria da qualidade de vida de milhões de cidadãos, como pensar 
em cortes? Há anos, o comércio tem no Sistema S uma atuação social forte na educação, na 
qualificação para o trabalho e na assistência. 

Em Goiás, só em 2018, os programas educacionais do Sesc atenderam cerca de 6,7 mil 
alunos; mais de 111 mil pessoas prestigiaram programações de artes cênicas e musicais. No 
esporte, foram mais de 12 mil atletas amadores nas competições. Pelo Programa Mesa Brasil, 
distribuímos 113 mil quilos de alimentos. O Senac atua na qualificação profissional em 18 
unidades, uma móvel, três centros em Goiânia, além da Faculdade Senac Goiás e unidades 
fixas em 14 cidades.

Cortar do Sistema S é reduzir o desenvolvimento do Brasil, um retrocesso. Com ou 
sem os cortes, ele vai continuar existindo, mas quem vai perder é a sociedade. Estudo da 
Confederação Nacional do Comércio (CNC) aponta que a redução de 30% nas alíquotas da 
contribuição social traria a demissão para mais de 23 mil profissionais, o fechamento de 314 
unidades fixas e o fim da operação de 70 móveis, em todo o Brasil, nos dois serviços. Seriam 
menos 590 mil atendimentos em cursos e ações de educação profissional e menos R$ 545 
milhões para os cursos gratuitos, cortando mais de 101 mil vagas.

Antes de instaurar polêmicas, o governo deve manter o diálogo com os segmentos da 
sociedade. Seria melhor, primeiro, ouvir mais, evitando “soluções” para problemas que não 
existem. Os empresários do comércio estão preparados para continuar a discutir e sugerir 
caminhos para o desenvolvimento do Brasil: a porta sempre esteve aberta para o diálogo. E 
queremos continuar ajudando o país.

Cortar do Sistema S é reduzir o desenvolvimento do 
Brasil, um retrocesso. Com ou sem os cortes, ele vai 
continuar existindo, mas quem vai perder é a sociedade
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União por Abadiânia
Entidades do Sistema S se organizam para reestruturação da economia da cidade

Um trabalho que reúne diversas 
entidades do Sistema S visa promover 
a recuperação da economia de Aba-
diânia, após o impacto negativo da 
prisão e das denúncias contra o mé-
dium João Teixeira de Faria, o João de 
Deus, da Casa Dom Inácio de Loyola, 
que era importante referência do 
turismo religioso que movimentava a 
cidade. Estão unidos na ação, de múl-
tiplas etapas, o Sistema Fecomércio/
Sesc/Senac, o Senai, o Sesi, o Sebrae 
e o Senar, além da Universidade 
Salgado de Oliveira (Universo) e da 
Prefeitura de Abadiânia.

Capacitada no início de abril, a 
equipe de pesquisadores formada por 
48 alunos voluntários da Faculdade 
Senac e da Universo iniciaram, dia 8 
de abril, a aplicação de um diagnós-
tico empresarial, que será obtido por 
uma pesquisa junto a empresários de 
Abadiânia. Ela vai mapear o perfil do 
empresário da região e outras poten-
cialidades da cidade. O diagnóstico 

definirá as próximas ações no proces-
so de reestruturação.

O presidente do Sistema Fecomér-
cio/Sesc/Senac-GO, Marcelo Baiocchi, 
ressalta a importância da união do 
Sistema S em prol dos empresários do 
município.  “É uma ação que envolve 
as federações do setor produtivo”, 
observou. “O objetivo é apoiar os 
empresários daquele município para 
que possam enfrentar este momento 
de mudança de foco. Deixou-se de ter 
um turismo religioso muito forte, e eles 
terão que buscar novos caminhos, para 
manter seus negócios funcionando”, 
detalhou. “É muito importante fazer a 
nossa parte para garantirmos a sobre-
vivência do comércio da cidade e dos 
empregos por ele gerados”, ainda disse.

O diretor regional do Sesc e 
Senac em Goiás, Leopoldo Veiga 
Jardim, destacou que as entidades 
ficaram sensibilizadas pelo esvazia-
mento da cidade. “Assim, as enti-
dades se organizaram para buscar 

o reposicionamento da cidade no 
mercado, para fazer com que a eco-
nomia de Abadiânia volte a crescer. 
O Sistema S assumiu essa respon-
sabilidade, essa contribuição”, disse. 

Já o diretor superintendente do 
Sebrae Goiás, Leonardo Guerra de 
Rezende Guedes, assinala que, como 
entidade responsável pela promoção 
da competitividade e desenvolvimento 
sustentável dos pequenos negócios e 
pelo fomento ao empreendedorismo 
goiano, o Sebrae solidarizou-se com a 
problemática dos empreendedores de 
Abadiânia e está aplicando seus esfor-
ços para auxiliar aquela comunidade, 
dentro de sua competência. “Forma-
mos uma parceria entre entidades 
ligadas ao Sistema S visando compre-
ender a profundidade dos impactos 
que os empresários de Abadiânia estão 
passando e, a partir dos resultados, 
traçaremos estratégias de atuação 
conjunta para reerguer a economia do 
município”, afirmou.

Foto: Wesley Oliveira

Equipe de pesquisadores formada por alunos voluntários da Faculdade Senac e da Universo
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Convenção coletiva 
nos mínimos detalhes
Federação participa de workshop promovido pela CNC

A Federação do Comércio do Estado 
de Goiás (Fecomércio-GO) participou, 
dia 28 de março, de workshop promo-
vido pela Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e Turismo, 
transmitido em rede nacional. A discus-
são, realizada na sede da CNC, no Rio 
de Janeiro, foi disponibilizada por meio 
de conferência virtual. Mediada por Pa-
trícia Duque, chefe da Divisão Sindical 
da CNC, e Roberto Lopes, advogado da 
DS/CNC, o workshop abordou o tema 
“Prática da negociação coletiva”.

Segundo a CNC, o objetivo da 
iniciativa é fortalecer a atuação das en-
tidades sindicais, ao colocar em pauta as 
novidades trazidas pela reforma traba-
lhista. A ação contou com exposições de 
palestrantes de várias regiões do Brasil, 
discutindo a vivência, a abordagem e os 
fundamentos jurídicos das negociações 
coletivas, além de tratar sobre a segu-
rança jurídica da construção da pauta 
patronal dos sindicatos.

Reunidos na sala de reunião da Feco-
mércio, diretores da entidade, presidentes 
e membros de sindicatos acompanharam 
as discussões por videoconferência. Segun-

do o presidente do Sistema Fecomércio/
Sesc/Senac-GO, Marcelo Baiocchi, o 
workshop é uma ótima oportunidade. “A 
ideia é que os sindicatos filiados à Fede-
ração possam conhecer ou aprimorar as 
práticas de negociação coletiva, em virtude 
até do novo momento”, disse.

Marcelo Baiocchi avalia que há ne-
cessidade de atualização. “Estamos em 
um momento no qual não existe mais 
contribuição sindical, em que a reforma 
trabalhista estabeleceu que o acordado 
vale sobre o legislado, desde que não fira 

a legislação. Então, a forma de negociação 
passa por outro viés”, explicou.  

Já a assessora jurídica da Fecomércio, 
Nádia Tavares, pontuou que o workshop 
é oportuno para compreensão maior dos 
sindicatos sobre as regras novas. “Esse 
tema já tinha uma relevância significativa 
e ganhou mais com a reforma trabalhista 
porque, agora, nós temos a negociação 
coletiva prevalecendo sobre a lei”, disse, 
assinalando que, com as novas regras de 
pactuação, as empresas ganham mais se-
gurança jurídica nas relações de emprego.

Zenildo Dias do Vale, Ademildo de Godoy e Edgar Segato, 
presidentes do Sinergás, Sindpitdog e Seac, durante o evento
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Gestão compartilhada avança
Integração Sesc e Senac já tem algumas soluções para apresentar

Na manhã de 7 de março, um 
detalhamento da Gestão Compar-
tilhada Sesc/Senac foi apresentado 
para os gestores das unidades de 
todo o estado, durante reunião na 
sede da Fecomércio-GO. O projeto, 
que está em implementação há sete 
meses, já atingiu um terço das metas 
e tem como principais características 
a desburocratização, a economia nos 
processos e a inovação da gestão.

O novo modelo de gestão que 
integra o Sesc/Senac tem como dire-
cionamentos o compartilhamento das 
funções administrativas e operacionais, a 
integração da cúpula estratégica das duas 
casas e a responsabilização das unidades 
pelos resultados de negócios. Em ações 
de inovação da gestão – pautadas pela 
tecnologia – e com redução da estrutura 
administrativa e economia de insumos, é 
projetado um ganho de R$ 3 milhões/
ano, além de uma consequente melhoria 
do atendimento e da qualidade dos 
serviços prestados.

Ao abrir a solenidade, que lotou o 
auditório da Federação, o presidente do 
Sistema Federação do Comércio/Sesc/
Senac-GO, Marcelo Baiocchi, disse que 
o objetivo do encontro foi alinhar ações 
e atualizar os coordenadores, gerentes 
e diretores sobre as etapas da nova 
configuração que está sendo construída. 
“Ao propormos esta mudança, sabíamos 
que não seria fácil executar, porque 
precisamos passar por uma quebra de 
paradigma”, recordou, reforçando que 
trabalha com gestão de resultados. 

Baiocchi ressaltou que o processo 
de compartilhamento de gestão, que 
demandou disposição para mudar 
uma cultura que persistiu por 70 
anos, exige um comprometimento 
dos gestores e já mostra avanços, mas 
ainda trará muitas outras melhorias. 
“É preciso entender que agora somos 
uma única instituição. A ideia é criar 
uma estrutura forte, que seja perene”, 

assinalou, ainda, sobre o objetivo es-
tratégico de consolidar a unidade do 
Sistema, blindando a oferta de serviços 
contra crises externas.

O diretor regional do Sesc e Senac 
em Goiás, Leopoldo Veiga Jardim, 
ressaltou que o processo de gestão 
compartilhada é “um projeto inovador” 
e que pode ser modelo para unidades 
de todo o Brasil. “Goiás está saindo na 
frente nesse processo”, disse. Segundo o 
diretor regional, o processo de integração 
reúne “as melhores práticas do Sesc e do 
Senac, colocando na mesa e buscando 
uma equalização”. A implementação 
conta também com auxílio de uma 
consultoria contratada. “Com todo este 
trabalho, teremos um grande resultado”, 
aposta. Ele assinalou que há um foco 
no incremento dos serviços de hotelaria 
e educação prestados pelo Sesc/Senac.

TRANSPARÊNCIA
O diretor de Complience, ad-

vogado Alexandre Abreu, ressaltou 
que uma gestão mais transparente 
está sendo implementada. “É absolu-
tamente necessário sempre ampliar 
os nossos portais de transparência”, 
afirmou, anunciando que um canal 

de denúncias e sugestões é uma nova 
ferramenta em prol desse objetivo. 
“Corporações modernas trabalham 
com alto grau de transparência”, 
lembrou, reforçando que o processo 
de integração trará uma atualização 
da gestão que se traduz na otimização 
de recursos. “Precisamos que as duas 
casas tenham o mesmo padrão”, disse, 
referindo-se ao processo de compras.

Já o diretor de Governança, advo-
gado Cássio Oliveira, ao detalhar as 
linhas gerais do projeto de integração, 
ressaltou que “ouvir as pessoas é o 
ponto norteador da gestão”. “São 
muitas as dificuldades que precisam 
ser vencidas, e vocês são os principais 
atores deste processo”, destacando a 
sinergia necessária dos gestores com 
o novo modelo.

A gerente de Logística e Com-
pras, Rosilda Campos, pontuou que 
foi preciso fazer um diagnóstico das 
gestões das duas casas para determi-
nar as intervenções necessárias. “É 
um processo de alta complexidade, é 
mais que uma integração física: é uma 
sinergia de propósitos”, citou. “Goiás 
é o único regional que faz um projeto 
desta envergadura”, afirmou.

Marcelo e Leopoldo apresentaram, junto com outros líderes das 
equipes, como está sendo conduzida a Gestão Compartilhada
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Aproximação, confiança e parceria
Presidente da Câmara Municipal de Goiânia diz que Plano Diretor será feito “a quatro mãos”

Durante reunião de assinatura de 
Termo de Cooperação Técnica entre 
o Sistema Federação do Comércio/
Sesc/Senac-GO e a Câmara Munici-
pal de Goiânia, dia 26 de fevereiro, o 
presidente do Legislativo goianiense, 
vereador Romário Policarpo (Pros), 
prometeu ampla participação da 
Federação na discussão de projetos 
de interesse do empresariado e res-
saltou que o Plano Diretor será feito 
“a quatro mãos” com a entidade. 
O acordo de cooperação, que tem 
como objetivo a realização de ações 
institucionais conjuntas – em áreas 
como desenvolvimento de projetos, 
planejamento urbano, desenvolvi-
mento sustentável e qualificação pro-
fissional –, foi assinado em solenidade 
na sede da Federação. A entidade, que 
representa o comércio de bens, serviços 
e turismo, já havia assinado documento 
semelhante com a Assembleia.

Ao abrir o evento, o presidente 
da Fecomércio, Marcelo Baiocchi, 
disse que a estrutura do Sistema está 
à disposição da Câmara e assinalou 
que o objetivo da parceria é “mais 
união em prol do desenvolvimento 
e crescimento das atividades empre-
sariais em Goiânia”,  disponibilizando 
à coletividade o rol de serviços do 
Sesc e do Senac.

O presidente ressaltou a prática 
da entidade de aproximação com os 

poderes constituídos. “O empresário 
precisa muito dos parlamentares den-
tro da Câmara Municipal, a regulação 
das nossas atividades está lá”, assina-
lou. “Temos uma relação de respeito 
e o mesmo foco, mesmo objetivo: a 
valorização da nossa cidade”, afirmou, 
destacando que a entidade quer parti-
cipar cada vez mais das discussões da 
Casa e citando como exemplo projetos 
como o do Plano Diretor. “Quanto 
mais participamos, melhor tem sido 
para Goiânia”, disse, sobre a discussão 
dos assuntos de interesse da capital.

Marcelo Baiocchi agradeceu a 
presença do presidente da Câmara, 
Romário Policarpo (Pros), e demais 
vereadores, ressaltando o significado 
expressivo da visita, que reuniu doze 
dos 35 membros da casa legislativa 
durante almoço na sede da Fecomér-
cio. “É muito prestígio para nós termos 
um quorum tão qualificado”, assinalou.

COMPROMISSO
O presidente do Legislativo 

goianiense, vereador Romário Poli-
carpo, disse que o acordo fechado 
com a Fecomércio engrandece a Câ-
mara Municipal e afirmou que a atual 
gestão da casa tem o compromisso de 
discutir os projetos de interesse do 
setor empresarial. “Sendo do interesse 
de vocês é do interesse da coleti-
vidade, é do interesse de Goiânia”, 

afirmou. “Não podemos deixar esta 
cidade sem o planejamento devido e, 
junto com vocês, a Câmara construirá, 
com certeza, este Plano Diretor. Será 
feito a quatro mãos, e vocês são peça 
fundamental deste planejamento que 
nós desejamos para Goiânia para os 
próximos dez anos”, prometeu.

Ele elogiou a capacidade de ini-
ciativa e de sobreviver a crises do 
empresariado. “Se a crise do desem-
prego não atingiu Goiás de forma 
contundente como atingiu o resto do 
Brasil, é porque vocês, do comércio, 
têm feito muito por esta cidade e por 
este estado. Goiânia, hoje, mesmo 
com toda a crise do desemprego, 
ainda não sofre tanto como outras 
capitais, porque aqui, a cada dia que 
se passa, o investimento de vocês, 
mesmo contra tudo e contra todos, é 
feito de forma organizada e de forma 
a sempre melhorar a nossa cidade”, 
elogiou, dizendo que o empresário 
muitas vezes tem sido, ao longo dos 
anos, a solução dos problemas e men-
cionando a “visão de futuro” da classe. 
“Podem ter certeza que, na Câmara, 
vocês terão apoio necessário para 
desenvolver seus projetos”, enfatizou.

Além do diretor regional do Sesc 
e Senac em Goiás, Leopoldo Veiga 
Jardim, prestigiaram o almoço verea-
dores, secretários, além de presidentes 
dos sindicatos filiados à Fecomércio.
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Federação modo juventude
Fecomércio recepciona diretoria da Faje e consolida parceria

A Federação do Comércio do Es-
tado de Goiás (Fecomércio-GO) abriu 
as portas na noite de 11 de março para 
realização de reunião da diretoria da 
Federação das Associações de Jovens 
Empreendedores e Empresários de Goiás 
(Faje-GO). Os empresários foram recep-
cionados pelo presidente do Sistema Fe-
deração do Comércio/Sesc/Senac-GO, 
Marcelo Baiocchi, que aceitou proposta 
de parceria apresentada pela entidade, ao 
garantir apoio a projetos da Faje. 

Baiocchi ressaltou que a Fecomércio é 
a casa do empresário e disse estar feliz com 
a presença dos jovens empreendedores, 
discutindo ideias, projetos e trocando 
experiências. “É indispensável a disposição 
nossa de estar junto com vocês. Nós não 
temos outro caminho a não ser fomentar 

para que vocês, jovens, venham ocupar 
esse espaço”, disse. “Quero dizer que a 
Fecomércio é de vocês”, afirmou. Ele refor-
çou a importância da representatividade 
da Faje. “Tudo começa dentro das entida-
des representativas”, resumiu, referindo-se 
ao fortalecimento do empresariado e 
estimulando os jovens empresários a se 
engajarem mais ainda na atividade.

Entre os projetos da Faje apresentados 
na reunião que devem receber o apoio do 
Sistema Fecomércio estão o “Primeira Em-
presa” e o “Programa Jovem Exportador”, 
além da realização de fóruns e eventos. 
Também haverá estabelecimento de 
convênios da Faje com o Sesc e o Senac.

O presidente da Faje, Emerson 
Tokarski, assinalou a relevância da 
concretização da parceria entre as enti-

dades e agradeceu a receptividade do 
presidente da Fecomércio, além da visão 
de Marcelo Baiocchi como liderança 
agregadora. “Quero agradecer a atitude de 
abrir a Fecomércio aos jovens empresários 
e empreendedores”, disse. “A gente tem 
pouca estrutura, mas temos muita vontade 
de fazer. Com esse apoio que você está 
nos dando, tenho certeza que será uma 
parceria de muito sucesso”, acrescentou.      

Além da apresentação da diretoria 
e dos projetos que são prioridade para 
a atual gestão da Faje, foi mostrado um 
balanço das realizações da entidade.  No 
encontro, também estiveram presentes 
os ex-presidentes da entidade jovem 
Marduk Duarte e Rafael Lousa, além de 
representantes de associações municipais 
congregadas pela Faje.

Entre os projetos da Faje apresentados na reunião que devem receber o apoio do Sistema 
Fecomércio estão o “Primeira Empresa” e o “Programa Jovem Exportador”
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Colaboração entre iniciativa 
privada e o parlamento
Sistema Fecomércio e Assembleia planejam ações em conjunto

Durante almoço na sede da Fe-
deração do Comércio do Estado de 
Goiás realizado dia 21 de fevereiro, 
a Fecomércio, o Sesc, o Senac e a 
Assembleia Legislativa assinaram um 
Termo de Cooperação Técnica que vai 
proporcionar uma atuação institucional 
conjunta, em ações e programas.

A finalidade é promover ações 
conjugadas, como o desenvolvimento 
de projetos ou atividades, por meio de 
seminários, conferências, congressos e 
outros, com foco no debate de temas 
que resultem em fomento de políticas 
públicas para o desenvolvimento so-
cioeconômico e político do estado. A 
entidade empresarial deve contribuir 
com a experiência de serviço social e 
capacitação profissional, em atividades 
também no interior.  

Os presidentes das instituições, 
Marcelo Baiocchi, do Sistema Fede-
ração do Comércio/Sesc/Senac-GO, 
e o deputado estadual Lissauer Vieira 
(PSB), da Assembleia, ressaltaram, 
em seus discursos, a necessidade de 
colaboração entre a iniciativa privada 
e o parlamento, para que melhorias 
cheguem à população.

“Em um processo democrático 
de discussão, nós podemos conseguir 
fazer com que as atividades produ-
tivas tenham um ambiente melhor 
de empreendedorismo”, assinalou  o 
presidente da Fecomércio, Marcelo 
Baiocchi, ao abrir a solenidade, afir-
mando que o Termo de Cooperação 
é importante para esta prática. “O mais 
importante é a demonstração da dispo-
sição de ouvir o empresariado, esse é o 
grande valor que a gente busca”, disse.  

Baiocchi destacou que as estru-
turas da Federação do Comércio, do 
Sesc e do Senac estão à disposição 
da Assembleia. “Que possamos andar 

juntos. Queremos participar, ativa-
mente, dentro do Legislativo, para 
que consigamos escrever, juntos, um 
novo estado”, afirmou. “Queremos 
uma relação saudável, democrática, 
republicana”, pontuou.

Ele lembrou que uma das ativi-
dades mais importantes do setor, a 
geração de empregos, passa pelo bom 
relacionamento e interlocução da 
iniciativa privada com os poderes. “O 
estado de Goiás precisa demonstrar, 
para o empresário, que ele é muito 
bem-vindo aqui”, disse, enumerando 
algumas demandas a serem destra-
vadas, como desburocratização de 
licenças ambientais e a necessidade 
de incentivos atrativos e mão de obra 
qualificada. O presidente ressaltou 
o trabalho de qualificação que já é 
realizado pelo Sistema S. “Estamos 
prontos e preparados para isso”, disse.

AVANÇO
O presidente da Assembleia, Lis-

sauer Vieira (PSB), assinalou que a vi-
sita à sede da Fecomércio era mais do 
que de cortesia, mas também de tra-
balho e avanço nas questões relativas 
ao desenvolvimento econômico do 
estado. “Nós do Legislativo estamos 

sempre à disposição da Fecomércio, 
do Sistema S e de todo o setor pro-
dutivo, para podermos discutir pautas 
importantes para o estado de Goiás”, 
afirmou, garantindo diálogo aberto 
sobre os temas.

Ele também assinalou a impor-
tância da assinatura do Termo de 
Cooperação. “Será muito importante 
nós levarmos a Assembleia Legislativa 
para o interior do estado, mostrando 
a verdadeira Assembleia, mostrando o 
que às vezes as pessoas não conhecem. 
Lá temos trabalhos importantes”, disse. 
Segundo ele, as diretorias de Assuntos 
Institucionais e da Escola do Legislativo 
vão dar prosseguimento ao projeto de 
intercâmbio entre as instituições.

Participaram, além de Lissauer 
Vieira, os deputados Coronel Adail-
ton (PP),  Virmondes Cruvinel 
(PPS) e Vinícius Cirqueira (Pros), o 
ex-deputado Samuel Belchior e o ve-
reador Gustavo Cruvinel (PV). Além 
deles, estiveram presentes também o 
diretor de Assuntos Institucionais da 
Assembleia, o ex-deputado Simey-
son Silveira, e o diretor da Escola do 
Legislativo, Teófilo Luiz dos Santos, 
bem como a filha do governador 
Ronaldo Caiado, Anna Vitória Caiado. 

Lissauer (ao centro): “nós do Legislativo estamos sempre à disposição 
da Fecomércio, do Sistema S e de todo o setor produtivo, para 
podermos discutir pautas importantes para Goiás”



C&S GoiáS | Abril 2019 11

Cetur acelera
Primeira reunião da diretoria do Conselho analisa 
políticas e ações em prol do turismo em Goiás

A Federação do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo, representada pelo 
presidente do Cetur e do Sindtur, 
Ricardo Rodrigues, realizou dia 21 de 
março a primeira reunião da Diretoria 
do Conselho Empresarial do Turismo e 
Hospitalidade (Cetur). Entre os presen-
tes estiveram a vice-presidente, Fernanda 
Cury, o presidente da Goiás Turismo, 
Fabrício Amaral, o deputado estadual 
Coronel Adailton, o representante do 

Sebrae-GO, Eduardo Alcântara, além 
de empresários, diretores e autoridades 
do trade turístico do estado.

Ricardo Rodrigues explicou que a 
primeira reunião do Cetur teve como 
objetivo discutir o desenvolvimen-
to social e econômico do turismo, 
por meio de ações importantes. “A 
reunião foi um sucesso, recebemos 
seis projetos que serão avaliados em 
breve, fazendo de tudo para gerarmos 

riquezas e qualidade de vida para 
Goiás”, afirmou.

Para Fernanda Cury, a reunião 
foi importante para enfatizar o 
papel da entidade, analisando as 
propostas políticas e estratégicas. 
“Tivemos casa cheia e com bastante 
representatividade, com conselhei-
ros de Trindade, Caldas Novas, 
Aparecida de Goiânia, Aruanã e 
Goiânia, além de alguns convida-
dos, como representantes da HP 
Transportes, Senac, Sebrae, Agetul, 
equipe da Goiás Turismo e o trade 
local. A missão do Cetur é agregar 
as entidades e propor métodos para 
o desenvolvimento do setor. Estamos 
no caminho”, pontuou.

Durante a reunião, um dos pro-
jetos apresentados foi do presidente 
da Goiás Turismo, Fabrício Amaral, 
que deu detalhes do plano estratégi-
co da autarquia, cuja missão é olhar 
para cada cidade do estado e cuidar 
de todas, indistintamente. Fabrício 
abordou temas como planejamento, 
ações executadas, inovações que estão 
por vir, relacionamento entre poder 
público e trade turístico, sinalização 
específica, cursos, capacitações, além da 
orientação técnica que será oferecida às 
prefeituras, fortalecendo o lado social e 
a acessibilidade nos destinos turísticos.

Ricardo (ao centro):“recebemos seis projetos que serão avaliados em breve, 
fazendo de tudo para gerarmos riquezas e qualidade de vida para Goiás”
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Fecomércio e Tribunal de Justiça 
estudam parceria em projetos sociais 

A convite do presidente do Tribunal de Justiça de Goiás, 
o desembargador Walter Carlos Lemes, o presidente do 
Sistema Fecomércio/Sesc/Senac-GO, Marcelo Baiocchi, 
participou de reunião na sede do órgão, dia 23 de março. 
No encontro, que também contou com a presença do di-
retor regional do Sesc e Senac em Goiás, Leopoldo Veiga 
Jardim, foram discutidas parcerias da entidade de classe 
com o órgão judiciário, em especial em projetos sociais.

Ao abrir a reunião, o presidente do TJ-GO elogiou os 
serviços prestados pelo Sesc e Senac  e apresentou a intenção 
de consolidar uma parceria na área da alimentação, citando a 
experiência dos serviços social e de qualificação profissional 
administrados pelo comércio. “A primeira ideia que tivemos 
foi essa, por conhecer o formato deste projeto”, disse.

Já o presidente da Federação pontuou que há vários 
projetos do Sistema Fecomércio que podem ser objeto de 

parceria e colaboração com o Tribunal. “Queremos trazer 
nossos projetos sociais para sermos parceiros. Vamos unir 
os esforços”, pontuou. “Estamos abertos e disponíveis para 
realizar trabalhos juntos”, disse.

Baiocchi elogiou o Banco de Projetos Sociais, da 
Corregedoria do TJ, idealizado pelo desembargador 
Walter Lemes, e assinalou que os projetos do Sesc, de 
capacitação profissional do Senac e também ações como 
o Mesa Brasil têm pontos de convergência com a ação 
social do Tribunal. “Iniciamos aqui o desenho de uma 
parceria que vai ser boa principalmente para a socieda-
de”, definiu o diretor regional do Sesc e Senac, Leopoldo 
Veiga Jardim. Também participaram da reunião o diretor 
de Complience da Fecomércio, advogado Alexandre 
Abreu, e o advogado João Frederico Barros Calaça, além 
de diretores de área do TJ.

Presidente do TJ-GO (ao centro) elogiou os serviços prestados pelo Sesc e Senac e apresentou a intenção de consolidar uma parceria 
na área da alimentação, citando a experiência dos serviços social e de qualificação profissional administrados pelo comércio
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marco césar cHaUL | Presidente do sindinFormática

Hoje, aqui, neste instante, o futuro se descortina defronte dos 
graduandos, das graduandas e de suas famílias. Cada um dos senhores 
e senhoras estão preparados para o amanhã profissional e podem dizer 
com orgulho que são os formandos 2018/2 dos cursos superiores de 
Tecnologia em Gestão em Tecnologia da Informação, Segurança da 
Informação, Jogos Digitais e Design Gráfico da Faculdade Senac Goiás.

A  Faculdade, em  sua  afirmação  de  ser  referência  goiana  em  
educação  superior para o trabalho e com finalidades, objetivos e metas 
de elevação do nível de escolaridade dos trabalhadores, desenvolve 
em seus cursos o vínculo entre educação, trabalho e meio ambiente, 
possibilitando o desenvolvimento  de  competências  profissionais,  
científicas  e  tecnológicas  sustentáveis,  capazes  de  contribuir  para  
o  crescimento  do  cidadão  e  sua inserção/contribuição em/para uma 
sociedade verdadeira, harmoniosa, equilibrada e que visa a qualificação 
da vida e da convivência saudável.

Assim, os egressos dos cursos são detentores de competências 
para a formação crítica e consciente  dentro de uma conduta ética e 
profissional aproximando conceitos e práticas profissionais em um  
diálogo constante com o cenário socioeconômico e político regional. 
São cursos com elevada aderência às necessidades de empregabilidade 
e empreendedorismo. Os currículos privilegiam a prática e habilitam 
profissionais ao exercício de várias atividades certificadas ao longo do 
curso por meio de certificações intermediárias. 

Assim, os senhores e senhoras estudaram em uma escola de exce-
lência ligada à tradição e força da Federação do Comércio do Estado de 
Goiás, que completa 71 anos em 2019.

A Fecomércio representa centenas de segmentos da economia 
e milhares de comerciantes. Sua luta histórica é pela defesa do setor 
produtivo, da geração de emprego, renda e empreendedorismo. 
Fazem parte da Fecomércio cerca de 30 sindicatos das mais variadas 
áreas, que dialogam de maneira incessante com seus associados e a 
sociedade em geral.

Além disso, a instituição conta ainda com o Sesc e o Senac no 
amparo aos trabalhadores do comércio. Só em 2018 o Sesc atendeu 
cerca de três mil alunos, da Educação Infantil ao Ensino Médio, e mais 
de quatro mil nos cursos de Inglês, Espanhol, Francês e Alemão. 

Muitos estudaram de graça, recebendo material escolar, livros, 
uniforme e auxílio-alimentação, por meio do Programa de Gratuidade. 
Já o Senac Goiás atende em diversas modalidades de cursos livres, 

técnicos, de extensão, de graduação e pós-graduação presencial e a 
distância. Desenvolve atendimento específico para empresas, com 
palestras, seminários, workshops e oficinas customizadas, conforme 
a necessidade e particularidade de cada organização. Conta com 18 
unidades educacionais, sendo uma unidade móvel, três centros de 
Educação Profissional em Goiânia; a Faculdade Senac e unidades fixas 
em Aparecida de Goiânia, Anápolis, Caldas Novas, Catalão, Ceres, Ipo-
rá, Ipameri, Itumbiara, Jataí, Luziânia, Mineiros, Porangatu, Quirinópolis 
e Rio Verde. Aliados à excelência, todos aqui escolheram uma área em 
crescimento acelerado e já estão na frente por terem se qualificado em 
um curso superior.

A estrada é longa, e este instante é apenas o início. De nada adian-
tará todo o escopo técnico que adquiriram até aqui sem muito trabalho, 
persistência, resiliência e sem continuar estudando e se atualizando. A 
área de vocês, que também é minha área, muda praticamente todos os 
dias. Busquem as novidades em sites sérios da internet, leiam, leiam, 
leiam. Estejam atentos a como fazer e por que fazer. Na realidade atual, 
não basta ter conhecimento técnico – as pessoas devem desenvolver 
competências e habilidades adicionais.

Um artigo do portal printway.com aprofunda o tema, dizendo o 
seguinte: “um estudo realizado pela Randstad Technologies, empresa 
de soluções especializada em tecnologias da informação, constatou que 
o perfil dos profissionais de TI precisa se adequar às novas exigências 
do mercado de trabalho”.

De acordo com a pesquisa realizada, as companhias não buscam 
mais profissionais que tenham apenas conhecimentos técnicos da área, 
mas também funcionários com visão estratégica do negócio. Mais do 
que apenas desempenhar funções tradicionais, os trabalhadores pre-
cisam compreender as necessidades técnicas da empresa e conseguir 
traduzi-las em ferramentas de TI.

Para atender à demanda do mercado, os profissionais devem 
buscar técnicas de liderança, motivação e resolução de conflitos. Além 
de levantamento de processos e requisitos funcionais. É fundamental 
entender os diferenciais da companhia em que se atua e como sua área 
pode ajudar a criar uma vantagem competitiva para o negócio.

Caros graduandos e graduandas, a porta do futuro está aberta 
diante de vocês. Passem por ela e avancem, cresçam, progridam. Orgu-
lhem seu país, seus pais, mães, familiares e amigos.  
Muito obrigado! Boa noite e que Deus ilumine a todos.

Vice-presidente da Fecomércio-GO e presidente do Sindinformática, Marco César Chaul, 
foi paraninfo da colação de grau dos alunos do Senac, dia 9 de abril. Ele ressaltou a força 
da Fecomércio e do Senac em prol da formação profissional e falou sobre as habilidades 
necessárias para que os formandos possam ser bem-sucedidos em suas carreiras. Confira:

O PRIMEIRO PASSO ACERTADO PARA O FUTURO
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Navegando em novas águas
Reunião discute alteração do marco legal do saneamento no país

Um debate organizado pela Federa-
ção do Comércio do Estado de Goiás 
(Fecomércio-GO) e pelo Conselho de 
Desenvolvimento Econômico, Susten-
tável e Estratégico de Goiânia (Codese), 
no dia 15 de fevereiro, discutiu a Medida 
Provisória que altera o marco legal do 
saneamento básico no país, a chamada 
MP 868, publicada em dezembro pas-
sado. A MP, que tem causado polêmica 
e divergências, altera, por exemplo, as 
competências da Agência Nacional de 
Águas (ANA), que passa também a 
regular a prestação dos serviços públicos 
de saneamento básico.

Mediada pelo especialista em parce-
rias público-privadas Francisco Alpendre, 
a discussão, que foi realizada na sede da 
Fecomércio, contou com a participação 
do presidente do Sindicato Nacional das 
Concessionárias Privadas de Serviços 
Públicos de Água e Esgoto (Sindcon), 
vice-presidente do Conselho Diretor 
da Associação Brasileira das Concessio-
nárias Privadas de Serviços Públicos de 
Água e Esgoto (Abcon) e também CEO 
da Aviva Ambiental, Alexandre Ferreira 
Lopes, e do presidente da Associação 
Brasileira de Engenharia Sanitária e 
Ambiental (Abes) e ex-presidente do 

Instituto Paulista de Excelência na Ges-
tão, Roberval Tavares de Souza.

Ao abrir o evento, o presidente do 
Sistema Federação do Comércio/Sesc/
Senac-GO, Marcelo Baiocchi, pontuou 
que a entidade está sempre aberta a 
recepcionar e discutir temas que dizem 
respeito e interferem diretamente nas 
atividades de comércio, serviços e turis-
mo. “Nos sentimos muito honrados em 
recebê-los e, principalmente, em trazer 
conhecimento e informações sobre este 
assunto”, pontuou. Ele lembrou que o 
tema concessões públicas tem estado em 
pauta, além do saneamento, também no 
debate de distribuição de energia, que tem 
uma discussão séria em Goiás.

O presidente do Codese, Carlos 
Alberto Moura, também pontuou que o 
objetivo do evento foi trazer mais infor-
mações sobre a MP 868. “O que define 
o futuro são informações de qualidade, e 
a gente precisa ouvir os dois lados”, disse. 
Para ele, o grande desafio é entender 
“aquilo que é positivo e aquilo que é 
negativo e tentar marchar para uma coisa 
que conduza Goiás – e o país – para ser 
um estado mais competitivo e melhor”.

Durante sua exposição, Alexandre 
Ferreira Lopes defendeu a MP 868/18, 

destacando que ela trata de um assunto 
estruturante para o país e visa melhorar a 
eficiência do serviço e inovação. “Ela traz 
uma nova normatização para o setor, 
uma regulação nacional, padronizada. 
Estimula a expansão dos investimentos, a 
livre concorrência”, disse. “Proporciona ao 
município, ou ao consórcio de municípios, 
uma concessão mais eficiente, devido ao 
chamamento público, introduzido nas 
rotinas do setor”, afirmou.   

Já Roberval Tavares de Souza criti-
cou o governo por editar a MP 868/18, 
contra a qual se posiciona, e considera 
que foi cometido um ato antidemo-
crático, “uma canetada do presidente 
da República, sem discussão com a 
sociedade”. Para ele, a MP vai piorar o 
saneamento no Brasil e não vai resolver 
o acesso de cada brasileiro à água, à 
coleta e ao tratamento de esgoto. “O 
setor precisa de várias melhorias, mas 
a medida anterior ficou quatro meses 
em vigor e não resolveu nada”, disse. 
“Nesta lógica que o governo está apre-
sentando, a tarifa vai subir”, falou. Para 
ele, a pulverização proposta – obrigar 
o município a fazer o chamamento 
público – tende a beneficiar somente 
municípios grandes, com rentabilidade.   

Diretor do Sistema Sagres e Fun-
dação Pró-Cerrado – que apoiou o 
evento –, Estevão Daltro disse que 
a discussão sobre a MP é importante 
porque provoca a união dos setores 
na busca da solução para o sanea-
mento. “É um novo momento para se 
tentar resolver questões de interesse 
coletivo”, disse.

Prestigiaram o evento, ainda, o 
presidente da Agência de Regulação, 
Controle e Fiscalização de Serviços Pú-
blicos de Goiânia (ARG), Paulo César 
Pereira, que representou o prefeito Iris 
Rezende, entre outras autoridades e seus 
representantes, além de membros do 
Codese e interessados no tema.
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Criado Conselho Empresarial 
de Tecnologia e Inovação

Dia 27 de fevereiro aconteceu, na 
sala da Diretoria Executiva da Federa-
ção do Comércio do Estado de Goiás 
(Fecomércio-GO), reunião inicial para 
formatação do Conselho Empresarial 
de Tecnologia, Inovação e Comunicação 
(Cetic) da entidade. O objetivo do órgão 
é promover o debate para o aprimo-
ramento e fortalecimento das políticas 
relacionadas à inovação e tecnologias da 
informação e comunicação em Goiás.

Participaram da reunião, além de 
Marcos Vilela e Deybson de Santana, o 
diretor executivo da Fecomércio, Ibraim 
de Almeida Coelho, o presidente do 
Sindinformática, Marco César Chaul, 
e a consultora empresarial da Voit 
Consultoria, Daniela Guimarães.

Siese é o sindicato 
número 30 da Fecomércio

A Federação do Comércio do Estado de Goiás (Fecomér-
cio-GO) recebeu dia 25 de fevereiro oficialmente seu 30º 
integrante, o Sindicato das Empresas de Sistemas Eletrônicos 
de Segurança do Estado de Goiás (Siese-GO). A entidade foi 

aprovada por unanimidade em reunião de diretoria e é presidida 
por Renato Gonçalves Brandão. O Siese-GO tem por missão 
fortalecer, capacitar e regulamentar o mercado de sistemas 
eletrônicos de segurança, alinhado aos interesses dos associados.

Reunião de diretoria que aprovou a entrada do Siese na Fecomércio
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Democratizando o 
acesso aos serviços
Sincoesgo fecha parceria com Sindicato dos Empresários Lotéricos

O Sindicato dos Comissários e Consignatários do Estado 
de Goiás promoveu uma reunião na sede da Federação do 
Comércio do Estado de Goiás (Fecomércio/GO) no dia 28 
de março. Na oportunidade, foi celebrada uma parceria do 
Sincoesgo com o Sindicato dos Empresários Lotéricos do 
Estado de Goiás (Seloesgo), a qual permitirá que os asso-
ciados desse sindicato usufruam de serviços do Sesc e do 
Senac. A reunião promovida pelo Sincoesgo também contou 
com explanação da assessora jurídica da Fecomércio, Nádia 
Tavares, além da presença de técnicos do Sesc e do Senac.  

A presidente do Sincoesgo, Elizângela Neves, lembrou 
que o Seloesgo originou-se daquele sindicato, que repre-
sentava a categoria antes do desmembramento. “Eu sinto 
uma responsabilidade muito grande porque eu participei 
da criação do Seloesgo, e é muito prazeroso oferecer 
para esse pessoal acesso aos serviços”, disse. Para ela, a 
parceria fechada agora é importante porque representa 
uma forma de unir forças.

Mesmo filiado à outra federação, o Seloesgo terá acesso 
ao Sesc e ao Senac, por causa da parceria firmada com o Sin-
coesgo. A presidente do Sindicato dos Empresários Lotéricos, 
Nelma Martins, enfatiza que a parceria era há muito tempo 
almejada. “Com ela, nós ganhamos uma gama de benefícios 
que todos os empresários lotéricos têm necessidade. Para 
nós, foi muito bom”, disse, agradecendo a possibilidade ao 
presidente do Sistema Fecomércio/Sesc/Senac-GO, Marcelo 
Baiocchi, que prestigiou a reunião.

Ao saudar os presentes, Marcelo Baiocchi falou sobre a 
estrutura da Federação e dos serviços prestados pelo Sesc 
e pelo Senac. O presidente assinalou que a Fecomércio 

busca fortalecer o segmento empresarial. Ressaltou tam-
bém que, durante sua gestão, a Federação tem buscado 
trazer categorias que ainda não estão abrigadas nela. A 
aproximação também está sendo feita por meio dos sin-
dicatos filiados à Federação, como na parceria celebrada. 
“Pretendemos nos aproximar, cada vez mais, de todas 
as categorias empresariais estabelecidas em Goiás e que 
tenham a sua organização”, destacou.

Elizângela (à direita): “sinto uma responsabilidade 
grande porque participei da criação do Seloesgo”
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Unidade Central 
(Centro de Diagnósticos): 
Av. T-7, esquina com T-28, 
Quadra 32, Lotes 9/10,  
Nº 470 – Setor Bueno
(62) 3216 - 8505

Unidade Espaço
Sinta-se Bem:
Rua 15-A, Nº 212 - 
Setor Aeroporto
(62) 3216 - 6895 

Unidade Centro Clínico:
Rua 104, Quadra F-21, 
Lotes 12/14, Nº 90 –  
Setor Sul
(62) 3216 - 8600 

Unidade Centro Médico
Valéria Frota: 
Rua 9-A, Nº 160 – 
Setor Aeroporto
(62) 3216 - 8503

Unidade Mutirão:
Av. Mutirão, Nº 2762 -Setor Bueno
(62) 3216 - 9797

Unidade Aparecida: 
Av. Rio Verde, Quadra 96,
Lotes 1/4 – Jd. Luz, 
Ap. de Goiânia
(62) 3216 - 8031

Unidade SAU I 
(exclusivo para Urgência 
e Emergência):
Rua 9-B, Nº 18 - Setor Oeste
(62) 3216 - 8555

Unidade Casag:
Rua 101, Nº 199 - Setor Sul
(62) 3216 - 8081

Em breve:  nova unidade 
no Buriti Shopping

Dr. Ailton Cabral Fraga Junior
Médico Responsável Técnico

CRM-GO 8636-0

SAC: 3216-8000 / 0800 642 8008

RESULTADOS VIA WEB: 
www.unimedgoiania.coop.br Goiânia

Laboratório 
UNIMED
UNIDADES:
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Escuridão também no interior
Falhas da Enel prejudicam comerciantes de Catalão

As deficiências e o mau atendi-
mento da Enel têm trazido grandes 
prejuízos não apenas em Goiânia, mas 
também para o comércio de Catalão, 
no Sudeste do estado, uma das mais 
produtivas cidades goianas. Quem de-
nuncia é Geraldo Vieira Rocha Júnior, 
diretor de Relações Fiscais e Tributá-
rias do Sindicato do Comércio Vare-
jista de Catalão (Sindilojas Catalão) 
e, também, membro da diretoria da 
Fecomércio-GO. Segundo ele, a em-
presa, que atua há dois anos em Goiás, 
não só não resolve as demandas de 
distribuição de energia como também 
dificulta que os consumidores façam 
reclamações do serviço.

“Nosso gargalo, hoje, é a energia. 
Quem precisa da energia para manter 
o seu negócio está sofrendo muito. 
Várias ações estão sendo empatadas 
por causa dessa administração da 
Enel”, afirma. “A Enel fez a gente 
sentir saudade da Celg, porque a Celg 
tinha os seus defeitos, mas você podia 
falar com pessoas. Hoje, os canais 
de comunicação são horríveis: você 
fala só com máquinas, ou por e-mail, 
por canais digitais. Não tem ninguém 
responsável pela empresa na nossa 
região”, relata Geraldo, que é empre-
sário do setor imobiliário e pecuarista.  

A empresa não estaria, por exem-
plo, atendendo à demanda de ligações 
solicitadas pelas empresas e indústrias, 
em processos que requeiram um pou-
co mais de energia. “Aí restam duas 
opções: ou você faz o investimento, 
tira do bolso e vê como vai receber 
isso depois ou aguarda muito tempo 
para ver o serviço executado”, lamen-
ta o diretor. “O investimento é muito 
pesado e complicado”, define. 

Geraldo relata que há também uma 
dificuldade muito grande de liberação 
de carga para pivôs de irrigação e ou-
tros equipamentos. “Alguns produtores 

estão querendo fazer investimentos 
pesados em silos, secagem de feijão, 
de soja, e encontram dificuldades por-
que isso também precisa de liberação 
de carga”, exemplifica. “Produtores 
estão abandonando a produção de 
leite  porque não têm como estocar 
o produto”, aponta, citando que o 
problema é mais grave para os peque-
nos produtores, que têm amargado 
constantes perdas de produto. 

Geraldo conta que, em sua pro-
priedade rural, chegou a ficar oito 

dias sem energia. “É um desrespeito 
da empresa, um descaso”, disse. “O 
retorno para o cidadão não chega, 
mas os preços das tarifas estão sendo 
reajustados”, aponta. Para Geraldo 
Vieira, o presidente do Sistema Fede-
ração do Comércio/Sesc/Senac-GO, 
Marcelo Baiocchi, tem acertado ao 
elevar o tom de críticas contra a má 
prestação de serviços pela distribuido-
ra de energia. “Estamos satisfeitos com 
a postura dele. A gente passou a ter 
uma voz”, assinalou.

Geraldo Júnior diz que a Enel não só não resolve as demandas de distribuição de 
energia como também dificulta que os consumidores façam reclamações do serviço
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Sinergás promove evento da 
Escola do Gás em Goiânia

A Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo 
do Estado de Goiás (Fecomércio-GO) recebeu dia 18 de 
fevereiro a Escola do Gás para um circuito de palestras. O 
evento, promovido pelo Sinergás em parceria com Ahgas 
Tecnologia, foi voltado para os empresários do ramo.

As palestras foram proferidas pelo engenheiro, professor e 
responsável pela Escola do Gás, Marcelo Macedo. Os temas 
foram as mudanças na Agência Nacional de Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis (ANP), como o App Infopreço, au-
tuação na 2ª visita, redução de distâncias de segurança, entre 
outros. Os sete principais itens de interdição da ANP, além 
da apresentação de tecnologias e novidades para revenda 
de gás, também estiveram em foco, assim como o MBA do 
revendedor de gás. “O objetivo da nossa escola é qualificar 
o ramo de atividade do Gás GLP no conhecimento técnico 
da atividade e legislação aplicável. Estamos muito satisfeitos 
de estar em Goiânia”, explicou Marcelo.

O presidente do Sinergás, Zenildo Vale, falou sobre a 
importância das palestras para a atualização dos revende-
dores e distribuidores de gás. “É uma oportunidade única 
pra quem deseja melhorar, prestar um serviço de maior 
qualidade à sociedade goiana”, enfatizou.

Sindimaco inaugura nova sede
O Sindicato do Comércio de Mate-

riais de Construção do Estado de Goiás 
(Sindimaco) inaugurou na noite de 21 de 
março a nova sede, agora localizada na 
Avenida Anhanguera, nº 5.674, Edifício 
Palácio do Comércio, no Centro. 

O evento teve as presenças da pre-
sidente do Sindimaco, Irma Alves, do 
vice-presidente da Fecomércio e presi-
dente do Sindpit-dog, Ademildo Godoy, 
da vice-diretora da Faculdade Senac, 
Danúsia Arantes, dos diretores do Sindi-
maco, Dirce Fernandes Gomes e Solimar 
Almeida Fernandes, entre outros.

Além do welcome coffee de boas-vindas, 
os presentes puderam conferir a palestra 
“Gestão por indicadores: resultado X desem-
penho”, realizada em parceria com o Senac 
e proferida pela professora Nuiza Adriane.
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Os amantes de tecnologia, computadores, games, RPGs, 
livros de fantasia e ficção científica, animes, mangás, séries 
de televisão, rock e heavy metal invadiram o Sesc Faiçalville 
nos dias 13 e 14 de abril. Mais de seis mil pessoas partici-
param da 6ª edição do Sesc Geek em Goiânia, que contou 
com cosplay, k-pop, estandes com elementos da cultura geek, 
exposição de gibis, oficinas, palestras, workshops, batalha 
medieval, brinquedos radicais e apresentações musicais.

Quem fechou o evento com chave de ouro foi o grupo 
Ciência em Show, formado por um time de professores que 
ensinam Ciência de maneira descomplicada e descontraída. A 
apresentação deles contagiou o público, que participou das expe-
riências científicas no palco. “Os goianos são muito engajados e 
participativos. A nossa apresentação só foi um sucesso porque o 
público interagiu. Com explosão, choque e outras estripulias, nós 
mostramos para a plateia o lado elegante e bonito da Ciência”, 
ressaltou o físico Wil Namen, integrante da equipe.

Toda a programação do Sesc Geek foi gratuita e aberta 
à população. Muitos pais e responsáveis aproveitaram a 
oportunidade para acompanhar os filhos fãs desse universo. 
A administradora hospitalar Ana Mônica Rebelo foi uma 
delas. Pela primeira vez no evento, ela levou o filho Gui-
lherme Rebelo, de 9 anos, que disse ter ficado deslumbrado 
com as opções de videogames no local. “Eu também adorei 
esse pessoal fantasiado de desenho do Naruto e Dragon 
Ball Z”, afirmou o pequeno.
 
COSPLAYS

O pessoal fantasiado citado pela criança são os cos-
plays. Eles usaram a criatividade e capricharam nas roupas 
e maquiagens. Para quem não conhece, o termo cosplay, 
proveniente do japonês “Kosupure”, é uma abreviação 

Sesc Geek atrai mais de 
6 mil pessoas em Goiânia
Grupo Ciência em Show encerrou as atividades do 
evento com apresentação que contagiou o público

de “costume roleplay”. A tradução para o Português se 
refere a fantasiar-se ou disfarçar-se de um personagem. A 
ideia principal é interpretar o papel e se vestir como ele, 
imitando também a maneira de se comportar e seus trejei-
tos. Para muitos, o cosplay é então a homenagem de um 
fã a seu personagem.

Mais de 35 pessoas participaram do desfile de cosplay da 
6ª edição do Sesc Geek. Adultos e crianças se caracterizaram 
de diversos personagens como Homem-Aranha, Curinga, 
Kakashi, Kid Buu, Cruella de Vil, Power Rangers, Mário e 
tantos outros da cultura geek.

A advogada Maria Helena Pires, de 49 anos, foi a ven-
cedora da categoria adulta. Ela estava fantasiada de Drácula. 
Sua roupa e acessórios custaram em torno de R$ 2 mil e 
foram produzidos durante um ano.

“Estou nesse mundo de cosplay há doze anos e amo 
muito. O meu primeiro cosplay foi com a Mulher-Maravilha, 
ela influenciou a minha infância e foi por meio dela que 
entrei para esse universo. Já o Drácula é minha segunda 
paixão, a minha referência aqui é do filme Drácula: a 
história nunca contada, um longa que eu sou encantada”, 
exclamou a campeã. Além de medalha e um Kit Sesc 
Especial, a advogada também ganhou uma viagem para a 
unidade Sesc Pirenópolis com direito a um acompanhante.
 
PRÓXIMAS EDIÇÕES

Ficou interessado, mas não pode participar da 6ª edição 
do Sesc Geek? Calma! Ainda este ano mais três edições es-
tão sendo preparadas. Os eventos acontecerão em Goiânia, 
Anápolis e Caldas Novas. Fiquem de olho no site e nas redes 
sociais do Sesc Goiás, em breve serão divulgados as datas 
e programações. Que a força esteja com vocês!
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Na manhã de 29 de março, o Serviço Social do Comér-
cio (Sesc), em parceria com a Federação do Comércio do 
Estado de Goiás (Fecomércio), deu início ao Projeto Sesc 
Esporte em Ação. Com o intuito de promover a cidadania e 
estender o processo educacional de crianças e adolescentes, 
serão oferecidas a estudantes da rede pública de ensino, de 
4 a 16 anos de idade, diversas atividades esportivas, como 
futebol, karatê e judô. As aulas serão realizadas de maio a 
dezembro de 2019. O evento ocorreu na Associação de 
Moradores do Jardim Guanabara, em Goiânia.

O presidente regional do Sesc e Senac, Leopoldo Veiga 
Jardim, explicou que a escolha do local para o lançamento 
do projeto se deu pela grande vulnerabilidade socioeconô-
mica a que estão expostos os moradores da região. Ainda 
segundo ele, a iniciativa auxilia no distanciamento e resgate 
dos jovens da criminalidade, ensinando-os a lutar contra as 
dificuldades do dia a dia e em busca de uma vida melhor.

O presidente do Sistema Fecomércio, Marcelo Baiocchi, 
falou sobre o papel do esporte na prevenção das drogas 
e explicou a meta das entidades no que diz respeito ao 
desenvolvimento da população. “Nós queremos, dentro do 
Sistema S/Fecomércio/Sesc/Senac, ser um instrumento de 
mudança social”, enfatizou.

Acompanhado da primeira-dama, Gracinha Caiado, o 
governador do Estado de Goiás, Ronaldo Caiado, comentou 
sobre a importância de firmar parcerias com o setor privado 
para a sociedade. “A educação não é só do estado ou do 
município. Também perpassa outras instituições compro-
metidas com a qualidade do ensino, como o Sesc, Senac e 
todo Sistema S. O que precisamos é convergir todas essas 
forças para que haja uma congruência das ações em prol 
da educação”, destacou.

O prefeito de Goiânia também esteve presente na so-
lenidade. Em seu discurso, Iris Rezende disse que se sente 
emocionado ao ver diferentes empresas do setor privado 
se empenhando em favor do desenvolvimento social da 
capital e do Estado.

 
A INICIATIVA

O primeiro passo para que esse projeto se concretizasse 
foi dado em 2006, na garagem da residência do então 
deputado estadual por Goiás Vinícius Cirqueira. Enquan-
to morador da região, ele percebeu que as crianças dali 
tinham tempo ocioso depois das aulas e nenhuma forma 
de aproveitá-lo proveitosamente. Abdicou então do espaço 

Projeto Sesc Esporte em Ação 
é inaugurado no Guanabara
Educação e Cidadania por meio do esporte

de sua casa para atender esse público de maneira gratuita 
com aulas de karatê.

Após assistir à apresentação especial dos pequenos 
alunos do judô no Centro de Esportes, Vinícius comentou 
sobre a trajetória percorrida e a importante parceria firma-
da entre o Sesc e o governo. “Esse projeto começou lá na 
garagem de casa. E em 2013 foi trazido para este espaço, 
que era desperdiçado. Nós conseguimos um recurso do 
Ministério dos Esportes e hoje temos esse centro esportivo. 
Tivemos muitos problemas com mão de obra, mas mesmo 
assim atendemos aqui cerca de 400 crianças com iniciação 
esportiva”, conta.

A auxiliar de Enfermagem Leandra Aparecida Pereira, 
35, mencionou o empenho de Vinícius na busca por assis-
tência para as crianças e adolescentes do Jardim Guanabara. 
O filho dela, de 9 anos, está há um ano frequentando as 
aulas de futebol do projeto. Segundo conta a mãe, a dife-
rença já é perceptível. “O desenvolvimento dele foi surpre-
endente. É como se fosse um complemento da educação, 
uma extensão da escola e da nossa casa. Eles aprendem a 
ter mais paciência, tranquilidade e respeito”, afirmou.

Poderão se inscrever no Projeto Sesc Esporte em Ação 
os alunos das escolas públicas goianas que são dependentes 
do trabalhador do comércio. As aulas realizadas na escola 
serão ofertadas apenas a alunos da instituição. As inscrições 
terão validade de um ano letivo e, havendo demanda 
reprimida, uma lista de espera será aberta. Os uniformes 
(kimonos) para os alunos de artes marciais serão entregues 
gratuitamente aos esportistas mirins no primeiro dia de aula.
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E o Sistema Fecomércio/Sesc/Senac não para de inovar! 
Aconteceu nos dias 29 e 30 de março a primeira edição 
do Projeto Teia, que atendeu mais de 5 mil pessoas, mora-
doras do Jardim Guanabara II. Os serviços mais procurados 
foram oficina de gastronomia, massagem, modelagem 
e henna para sobrancelhas, corte de cabelo, aferição de 
pressão, exames e consultas de visão, cardiologia e diabetes. 

A iniciativa pioneira do Sistema Fecomércio/Sesc/
Senac-GO, em conjunto com a Prefeitura de Goiânia, vai 
promover durante todo o ano ações destinadas à comuni-
dade escolar e moradores das mais diferentes regiões da 
capital, levando atendimentos de saúde, lazer, cultura e 
assistência aos estudantes. A abertura do projeto contou 
com a presença do governador Ronaldo Caiado, do prefeito 
Iris Rezende e demais autoridades. 

Projeto Teia realiza 
edição pioneira
Ação foi desenvolvida no Setor Guanabara II

“O Projeto Teia vem trazer mais dignidade para as 
crianças dessa região. Por meio das nossas carretas es-
taremos fazendo tratamento odontológico e realizando 
exame oftalmológico. As pessoas que tiverem necessida-
de receberão óculos ao final e, além disso, já acertamos 
com o prefeito e com o secretário da Saúde a regulação 
que encaminhará as crianças com necessidade de um 
tratamento mais aprofundado”, detalhou o presidente da 
Fecomércio, Marcelo Baiochhi. 

Nessa primeira edição, além de parcerias firmadas com 
diversos órgãos, o destaque ficou por conta dos serviços 

prestados pelo Sesc e Senac, como consultas odontológicas 
e oftalmológicas, exames de saúde, oficinas de aproveita-
mento integral dos alimentos, Festival Gastronômico, jogos, 
brincadeiras, além de brinquedos infláveis e radicais, cortes 
de cabelo, limpezas de pele, testes de glicemia, aferição de 
pressão e muito mais. A unidade móvel Odonto Sesc per-
manecerá na porta da escola durante todo o mês, realizando 
os atendimentos das famílias cadastradas no dia do evento. 

“Todos os projetos pensados no Sistema Fecomércio/
Sesc/Senac têm como propósito impactar e transformar 
a vida das pessoas. Hoje é a materialização de um sonho. 
Nós sabemos a vulnerabilidade social que essa região possui 
e os altos índices de criminalidade, por isso foi escolhida 
essa escola, essa unidade para que as crianças dessa região 
tenham tratamento odontológico, oftalmológico em várias 
áreas da assistência social e que tenham dignidade nos 
atendimentos”, explicou o diretor regional do Sesc e Senac, 
Leopoldo Veiga Jardim.  
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Habilidades socioemocionais 
como resiliência, empatia, pensar 
antes de reagir e saber gerenciar os 
pensamentos e a ansiedade são tão 
importantes na formação quanto 
as disciplinas cognitivas. Pensando 
na formação dos alunos, o Sesc 
Cidadania Goiás adotou neste ano 
de 2019 a metodologia da Escola 
da Inteligência.

Fundamentada na Teoria da In-
teligência Multifocal, elaborada pelo 
médico psiquiatra, psicoterapeuta, 
pesquisador e escritor Augusto Cury, 
a metodologia promove, por meio 
da educação das emoções e da 
inteligência, a melhoria dos índices 
de aprendizagem, redução da indis-
ciplina, aprimoramento das relações 
interpessoais, além do aumento da 
participação da família na formação 
integral dos alunos.

A primeira apresentação da Escola 
da Inteligência para os pais dos alunos 
das unidades do Sesc Cidadania Goiás 

Sesc Cidadania adota 
metodologia da Escola 
da Inteligência
Objetivo é desenvolver a educação 
socioemocional no ambiente escolar

aconteceu no dia 20 de fevereiro, no 
Sesc Faiçalville, em Goiânia. O evento 
contou com as presenças do presidente 
da Federação do Comércio do Estado 
de Goiás (Fecomércio-GO), Marcelo 
Baiocchi, diretor do Serviço Social do 
Comércio (Sesc) e Serviço Nacional 
de Aprendizagem Comercial (Senac), 
Leopoldo Veiga Jardim, diretor do Sesc 
Cidadania, Luiz Edgar Riekehr Junior, 
e a diretora executiva de Educação do 
Sesc/Senac, Márcia Carvalho.

De acordo com o presidente da 
Fecomércio, Marcelo Baiocchi, a 
metodologia tem o objetivo de com-
plementar a educação das crianças 
e adolescentes do Sesc Cidadania. 
“Ensinar Português, Matemática, Ci-
ência, Geografia e História qualquer 
escola faz. Agora ensinar cidadania, 
nós nos propusemos a fazer. Que-
remos trazer valores ao ensino e 
formar cidadãos”, explicou.

Todos os envolvidos, professores, 
alunos e familiares são beneficiados 

com a Escola da Inteligência, segundo 
o diretor do Sesc e Senac, Leopoldo 
Veiga Jardim. “O método promove 
mais qualidade de vida e bem-estar 
psíquico para todos. Da mesma forma, 
reforça a importância de valores como 
respeito e honestidade”, afirmou.

PALESTRA
Durante a apresentação da Escola 

da Inteligência, o professor e coach 
Diekson Carvalho ministrou palestra 
com o tema “Vida em família – apren-
dendo com as emoções”. Ele estava 
representando o autor do projeto, 
Augusto Cury. Segundo Diekson Car-
valho, 96% dos alunos apresentam 
melhoras na autoestima, ansiedade e 
timidez, com a metodologia.

“O que toma conta dos nossos 
corações? A esperança ou a triste-
za? Isso é sabedoria que Augusto 
Cury nos ensina por meio do seu 
material”, ressaltou. O programa é 
aplicado por meio de livros, dinâ-
micas, jogos, recursos multimídia, 
avaliações de desenvolvimento, 
entre outros, e contempla desde 
a Educação Infantil até o Ensino 
Médio, com materiais específicos 
para cada faixa etária, da mesma 
forma com capacitação para toda a 
instituição de ensino.

Todos os alunos das três unidades 
do Centro Educacional Sesc Cidada-
nia serão beneficiados com a Escola da 
Inteligência, conforme o diretor Luiz 
Edgar Riekehr Junior. A apresentação 
do método também foi apresentada 
aos estudantes, por meio de palestras, 
dinâmicas e depoimentos de professo-
res e dos próprios adolescentes.
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A equipe do projeto Sesc Saúde Mulher chegou ao Senac 
de Aparecida de Goiânia – Jardim da Luz para atender mulhe-
res que desejam fazer o exame de prevenção. A expectativa é 
que, pelo menos até julho deste ano, a equipe receba cerca de 
30 pacientes por dia, para realização do exame papanicolau, 
primordial na prevenção ao câncer de colo de útero.

O projeto Sesc Saúde Mulher existe há cinco anos em 
Goiás. Dessa vez, a ação, geralmente feita em unidade mó-
vel, será realizada na Unidade do Senac de Aparecida de 
Goiânia, para atender a população local. O agendamento e 
atendimento das pacientes dispensam o encaminhamento 
médico prévio. Após o resultado, todas as mulheres são 
orientadas a procurar um ginecologista para que seja feita 
a correta interpretação do resultado. Após a realização do 
exame, o resultado será entregue em até quinze dias.

Conforme explica Maressa Queiroz, enfermeira e edu-
cadora do Sesc Saúde Mulher, as mulheres receberão tam-

Sesc Saúde Mulher realiza exames 
preventivos gratuitamente
Agendamentos são feitos por telefone

bém orientações sobre os cuidados com a saúde feminina, 
planejamento familiar, doenças sexualmente transmissíveis, 
entre outras temáticas. O exame citopatológico é indicado 
para toda mulher que já tenha iniciado vida sexual, prin-
cipalmente aquelas entre 25 e 64 anos. Por meio dele, é 
possível detectar alterações celulares, presença de fungos, 
vírus ou bactérias.

Em parceria com Tampamania, Senac 
realiza entrega de cadeira de rodas 

O Senac Goiás, cumprindo papel social, realizou em 
parceria com a Tampamania a entrega da cadeira de ro-
das comprada com a venda das tampinhas de plástico. O 
projeto, que é administrado pelo Rotary Club de Goiânia, 
consiste em retirar do meio ambiente itens como embala-
gens de garrafas PET, iogurte, shampoo, amaciantes e outros.

Após a coleta, o produto é vendido para reciclagem e o 
valor obtido é revertido em compra de andadores, muletas, 
fraldões geriátricos e cadeiras de locomoção. Em seguida, são 
repassados para pessoas cadastradas nos Clubes Rotary e que 
tanto necessitam dos objetos. Por meio de uma ação coletiva 
envolvendo colaboradores internos, alunos da instituição 
e comunidade em geral, foi possível reunir 350 quilos do 
material reciclável.

A beneficiada foi a senhora Elzita Amelia Marques, 
moradora do Setor Aeroporto. Vítima de um acidente 
vascular cerebral (AVC), ela está com a locomoção com-
prometida. Ao chegar à residência, a equipe do Senac e os 
representantes do Tampamania perceberam que, na falta do 

equipamento adequado, a idosa estava utilizando a cadeira 
de banho para transitar pelos cômodos.

Com a entrega, Elzita deu fim ao improviso e comemo-
rou a ajuda recebida. “Eu fico muito feliz em ganhar esse 
presente. Tinha uma outra cadeira, mas estava com a roda 
estragada, velha e desconfortável. Essa aqui tá novinha, 
muito boa. Agora eu posso ir ao banheiro sozinha, não 
preciso mais chamar a moça para me levar. Isso me deixava 
muito sem jeito, agora não vou mais precisar incomodar 
ela toda hora, sinto mais liberdade”, afirmou.

Com ajuda de colaboradores internos, alunos da instituição e comunidade 
em geral, unidades juntaram mais de 300 quilos de material reciclável 
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Senac Goiás oferece mais de 3,6 
mil vagas em cursos gratuitos 
Massagista, Técnico em Enfermagem, Cuidador de Idosos e Cozinheiro 
são algumas das opções ofertadas em 15 municípios goianos 

O Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial do 
Estado de Goiás (Senac-GO) abriu no dia 12 de março as 
inscrições para o Programa Senac de Gratuidade (PSG). 
Estão sendo ofertados mais de 60 cursos gratuitos com 
3.655 vagas para 15 municípios em Goiás. Só em Goiânia 
são 638 vagas disponíveis.

Entre as opções de cursos estão Técnico de Enferma-
gem, Cuidador de Idosos, Massagista, Cozinheiro, Assis-
tente em Mídias Digitais, Técnico em Estética, Vendedor, 
Operador de Caixa e Técnico em Agronegócio. Serão ao 
todo 141 turmas, com aulas cuja carga horária pode variar 
entre 40 horas até 1.800 horas.

As inscrições são realizadas por ordem de chegada de 
forma presencial nas unidades em que os cursos estão sendo 
ofertados. Para isso é preciso que o candidato leve seus docu-
mentos pessoais e os demais exigidos pelo edital disponível 
no site do Senac GO, por meio do link “Cursos Gratuitos”.

Ainda no edital é possível conferir todas as opções de 
cursos, número de vagas e pré-requisitos. As matrículas 
serão realizadas enquanto houver vagas disponíveis ou 
até dois dias após o início das aulas.

O Programa Senac de Gratuidade é realizado desde 
2008 e tem por objetivo garantir o acesso à educação 

profissional de qualidade para pessoas cuja renda familiar 
mensal per capita não ultrapasse dois salários mínimos.

Para o presidente da Federação do Comércio, Mar-
celo Baiocchi, “fazer justiça social é dar oportunidades 
iguais para todos. É função histórica da Fecomércio 
procurar criar essas oportunidades para que mais pes-
soas possam se qualificar e, com isso, poder melhorar 
sua qualidade de vida”, afirma.

De acordo com o diretor regional do Sesc e Senac em 
Goiás, Leopoldo Veiga Jardim, a instituição se preocupa com 
a formação educacional dos goianos. “Esses cursos trazem 
uma oportunidade gratuita de aperfeiçoamento profissional 
para pais e mães de família. O objetivo do Senac é sempre, 
com muita responsabilidade, ampliar os serviços prestados 
e oferecer ações de alto nível para os trabalhadores do 
comércio de bens, serviços e turismo, seus dependentes 
e o público em geral. Buscamos atender àqueles que não 
têm ou têm pouco acesso à educação”, ressalta.

Além das unidades na capital, os cursos estão sendo 
disponibilizados também no Senac de Aparecida de 
Goiânia, Anápolis, Caldas Novas, Ceres, Catalão, Ipame-
ri, Iporá, Itumbiara, Jataí, Luziânia, Mineiros, Porangatu, 
Quirinópolis e Rio Verde.
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Faculdade Senac realiza colação 
de grau dos cursos de Tecnologia 
Cerimônia foi marcada pela alegria e emoção de todos os presentes 

Alegria e emoção marcaram a 
colação de grau dos formandos da 
Faculdade Senac Goiás. A solenidade 
ocorreu na noite de 9 de abril, no 
auditório do Centro Educacional Sesc 
Cidadania, em Goiânia. Colaram grau 
os alunos dos cursos superiores de 
Design Gráfico, Gestão da Tecnologia 
da Informação, Jogos Digitais e Segu-
rança da Informação. 

Os canudos foram entregues pela di-
retora da Faculdade Senac Goiás, Lívia 
Costa de Andrade; diretor regional do 
Sesc e Senac em Goiás, Leopoldo Veiga 
Jardim; diretora executiva de Educação 
Sesc/Senac, Marcia Pereira Carvalho; 
presidente do Sindicato das Empresas 
de Informática, Telecomunicações e 
Similares no Estado de Goiás, Marco 
César Chaul; coordenador dos cursos 
superiores de Design Gráfico, Gestão 

da Tecnologia da Informação, Jogos 
Digitais e Segurança da Informação, 
Marcos Costa de Freitas, e o coorde-
nador dos cursos superiores de Gestão 
Comercial, Logística e Estética e Cos-
mética, Ronaldo de Oliveira. 

Durante a cerimônia, o diretor 
do Sesc e Senac em Goiás, Leopoldo 
Veiga Jardim, parabenizou os forman-
dos pela dedicação nos estudos e os 
incentivou a continuar na jornada do 
conhecimento. “Não percam nunca 
o sonho de vocês. Os sonhos são co-
locados e realizados por aqueles que 
acreditam. Aproveitem todo o mérito 
que esse certificado da Faculdade 
Senac proporciona. A instituição busca 
com dedicação formar profissionais e 
cidadãos de sucesso”, ressaltou. 

A diretora executiva de Educação 
Sesc/Senac, Marcia Carvalho, se dire-

cionou aos formandos propondo uma 
reflexão sobre as esferas da educação. 
Segundo ela, uma instituição superior, 
além de formar o intelecto do aluno, 
também colabora para a construção 
de pessoas solidárias e aptas a ajudar 
a sociedade. “Usem o conhecimento 
de vocês para servir, alcançar e bus-
car dias melhores. Desejo sucesso e 
prosperidade na vida profissional e 
pessoal”, afirmou. 

Já a diretora da Faculdade Senac 
Goiás, Lívia Costa de Andrade, fi-
nalizou a solenidade quebrando o 
protocolo ao solicitar que todos os 
pais e responsáveis ficassem de pé. Ela 
homenageou e agradeceu a coragem e 
força de cada um. Conforme a diretora, 
a realização de uma colação de grau só 
é possível com a soma do empenho dos 
alunos e a valentia dos pais.



C&S GoiáS | Abril 2019 29

Senac Goiás lança 
Escola de Moda
Entre os cursos ofertados estão Técnicas de 
Costura, Venda Especializada e Desenho de Moda 

O Senac Goiás lançou no dia 17 de abril a Escola de Moda. 
Sempre atenta ao mercado local, a instituição realizou estudos 
que demonstraram uma grande demanda por mão de obra 
especializada para o segmento no estado – principalmente 
na capital goiana, que abrange a famosa e movimentada 
região da 44, maior polo de confecção do Centro-Oeste e o 
segundo do Brasil.

A nova escola vai ofertar cursos diversos, contemplan-
do o processo de produção das peças até a venda dos 
produtos. O objetivo é criar oportunidades de aperfei-
çoamento para que a comunidade local possa atender as 
demandas, aumentando a geração de renda e expandindo 
ainda mais o setor. Hoje, o complexo da 44 conta com 
13 mil lojas que atendem clientes do Brasil, da África, 
do Paraguai e dos EUA. Mesmo com o cenário de crise 
que assola o país, a Associação Empresarial da Região 
da Rua 44 (AER44) ressalta que passa por um momen-
to econômico positivo. A movimentação financeira da 
região é de aproximadamente R$ 700 milhões ao mês.

Neste ano, uma nova instalação promete alavancar 
ainda mais as compras do complexo. Programado para 
ser entregue até o mês de setembro, o Shopping Gallo 
Premium surge com a promessa de trazer tendências e 
inovar o mercado de moda goianiense. A expectativa é 

que sejam gerados dois mil empregos diretos, além de 
mais 10 mil indiretos na cadeia produtiva da indústria da 
confecção como costuras, estamparias e bordados. É levan-
do em consideração toda essa perspectiva mercadológica 
que o Senac lança sua Escola de Moda. 

Os cursos oferecidos serão: Técnicas de Costura 
e Acabamento, Venda Especializada em Moda, Mo-
delagem Básica, Desenho de Moda Básico, Ajustes 
e Reformas do Vestuário, Customização de Roupas, 
Modelagem Básica e Desenho de Moda no Coreldraw. 
Além desses, estarão disponíveis aperfeiçoamentos mais 
teóricos e aprofundados no estudo da moda, tipos de 
segmento e códigos de vestimenta. 

Um estudo realizado pelo Senac Goiás apontou que 
um déficit existente no cenário da 44 é o de vende-
dores/revendedores especializados. É preciso mais que 
técnicas de vendas para se destacar e fidelizar a clientela. 
Um bom vendedor precisa ter firmeza para recomendar 
vestimentas que se adequem melhor às características 
de cada cliente. Para isso, é necessário um estudo sobre 
biótipos, harmonização de cores e estilos. Esses e outros 
importantes conteúdos são parte do processo de ensino 
dos cursos de Imagem Pessoal e Consultoria de Estilo 
– Personal Stylist, também disponíveis na nova Escola. 

Diretor regional do Sesc e Senac, Leopoldo Veiga Jardim, 
apresentou a escola para imprensa e convidados
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SINDTUR-GO - Sindicato de Turismo e Hospitalidade no 
Estado de Goiás
Presidente: RICARDO RODRIGUES GONÇALVES
Av. Anhanguera nº 5674, Ed. Palácio do Comércio, Salas 
707/709 - Centro
74039-900 – Goiânia-GO 
Telefone: (62) 3212-7838

SINDTUR ANÁPOLIS - Sindicato de Turismo e Hospitali-
dade de Anápolis
Presidente: ANDRÉ LUIZ IGNÁCIO DE ALMEIDA
Rua Engenheiro Portela nº 222 – Ed. Cylênio de Araújo – sala 
101 – Centro
75024-100 – Anápolis-GO
Telefone (62) 3324-5870
Email: sindtur.anapolis@gmail.com

SINDILOJAS-GO - Sindicato do Comércio Varejista no 
Estado de Goiás
Presidente: EDUARDO GOMES DOS SANTOS
Rua 90 nº 320, Qd. F-44, Lt. 38/28 – Setor Sul - 74093-020 
– Goiânia - GO
Telefone: (62) 3089-3401 | 3541-3054
Site: sindilojas-go.com.br
Email: contato@sindilojas-go.com.br | presidencia@sindilojas-
-go.com.br

SINDIMACO-GO - Sindicato do Comércio Varejista de Ma-
teriais de Construção, Louças, Tintas, Ferragens e Ferramentas 
Manuais, Produtos Metalúrgicos, Madeiras e Compensados, 
Materiais Elétricos e Hidráulicos, Pisos e Revestimentos, Tubos 
e Conexões, Vidros e Maquinismo para Construção no Estado 
de Goiás
Presidente: IRMA ALVES FERNANDES
End:  Av Anhanguera n. 5674 Ed Palácio do Comércio Sala 
1605, Centro - 74043-906 – Goiânia-GO
Telefone: (62) 3218-4255
Email: sindimaco@terra.com.br

SINAT–GO - Sindicato do Comércio Atacadista do Estado 
de Goiás
Presidente: PAULO DINIZ
End:  Rua 90 nº 404 - Setor Sul - 74093-020 - Goiânia-GO
Telefone: (62) 3281-2033
Site: sinat.com.br
Email: contato@sinat.com.br

SINDIAÇOUGUE–GO - Sindicato do Comércio Varejista 
de Carnes Frescas no Estado de Goiás
Presidente: SÍLVIO CARLOS YASSUNAGA BRITO
Av. 136 nº 1084 – Setor Marista - 74180-040 – Goiânia–GO
Telefone: (62) 3541-5197
Site: sindiacougue.com.br
Email: sindiacougue@fecomerciogo.org.br

SIRCEG - Sindicato dos Representantes Comerciais e das 
Empresas de Representação Comercial no Estado de Goiás
Presidente: ANTÔNIO LOPES TRINDADE
Rua 104 nº 699 - Setor Sul - 74080-240 - Goiânia-GO
Telefone: (62) 3281-7788 | 3281-8130 | 3241-4041
Site: sirceg.org.br
Email: sirceg@sirceg.org.br

SINDIFEIRANTES-GO - Sindicato do Comércio Varejista 
de Feirantes e de Vendedores Ambulantes no Estado de Goiás
Presidente: WELLINGTON MENDANHA
Av. Anhanguera nº 5674, Ed. Palácio do Comércio, Sala 
203 – Centro
74039-900 – Goiânia-GO
Telefone: (62) 3225-0764
Email: sindfeirante@hotmail.com

SINCOVAGA-GO - Sindicato do Comércio Varejista de 
Gêneros Alimentícios no Estado de Goiás
Presidente: JESUS PEREIRA FERNANDES
Rua 4 nº 515, Ed. Parthenon Center, Salas 1501/1506 - Centro
74020-045 - Goiânia-GO
Telefone: (62) 3942-0453 Fax: (62) 3941-6310
Email: sincovaga@hotmail.com

SINCOFARMA-GO - Sindicato do Comércio Varejista de 
Produtos Farmacêuticos no Estado de Goiás
Presidente: JOÃO AGUIAR NETO
Rua 05 nº 691. Ed. The Prime Tamandaré Office
Sala 1311, 13º andar - Setor Oeste - 74115-060 - Goiânia-GO 

Telefone: (62) 3229-2610
Site: sincofarma-go.com.br
Email: sincofarma-go@ig.com.br

SINCOPEÇAS-GO - Sindicato do Comércio Varejista de Veí-
culos e de Peças e Acessórios para Veículos no Estado de Goiás
Presidente: MAURÍCIO RIBEIRO DE PAIVA
Av. Mato Grosso  nº 765 - Campinas - 74513-040 – Goiânia 
- GO
Telefone: (62) 3233-9319
Site: sincopecas-go.com.br
Email: adm@sincopecas-go.com.br 

SECOVI-GO - Sindicato das Empresas de Compra, Venda, 
Locação e Administração de Imóveis e dos Condomínios 
Horizontais,  Verticais e de Edifícios Residenciais e Comerciais 
no Estado de Goiás
Presidente: IOAV BLANCHE
Av. D nº 354 – Setor Oeste - 74140-160 - Goiânia-GO
Telefone:  (62) 3239-0824
Site: portalsecovi.com.br
Email: secovigo@secovigo.com.br

SINDPIT-DOG - Sindicato dos Proprietários de Pit-dog em 
Goiânia
Presidente: ADEMILDO PEREIRA DE GODOY
Rua 134 nº 155 - sala 12 - Shopping Center Sul - Setor Oeste 
- 74120-190 – Goiânia-GO
Telefone: (62)3093-3050
Email: sindpitdog@yahoo.com.br

SICAT-GO - Sindicato do Comércio Atacadista de Anápolis
Presidente: GEORGES HAJJAR
Av. Paraguai Qd.08 Lt.14 - Setor Bougainville - 75075-620 
- Anápolis-GO
Telefone: (62) 3324-5642
Email: sicat@bol.com.br

SINCOVAN-GO - Sindicato do Comércio Varejista de 
Anápolis
Presidente: AIR GANZAROLLI
Rua Engenheiro Portela nº 222 - Ed. Cylênio de Araújo - sala 
101 - Centro - 75024-100 - Anápolis-GO
Telefone: (62) 3311-4484
Email: sind_sincovan@hotmail.com

SINDIVAREJISTA RIO VERDE - Sindicato do Comércio 
Varejista de Rio Verde
Presidente: JOÃO BATISTA PEREIRA DA SILVA
Rua Alameda Contorno nº 211 – Jardim América - 75902-
500 – Rio Verde-GO
Telefone: (64) 3621-0884
Site: sindivarejista-rv.org.br
Email: sindrioverde@hotmail.com

SINCOGARV - Sindicato do Comércio Varejista de Gêne-
ros Alimentícios de Rio Verde
Presidente: ADIVAL GOMES DE MORAES
Rua Alameda Contorno nº 211 – Jardim América - 75902-
500 – Rio Verde-GO
Telefone: (64) 3623-9858
Email: sindialimenticios@hotmail.com

SINDIÓPTICA-GO - Sindicato do Comércio Varejista de Óp-
tica, Jóias, Relógios, Cine-Foto e Bijouterias no Estado de Goiás
Presidente: JOSÉ GERALDO CORREA ROQUE
Rua 3 nº 628, Ed. Francisco Froes, sala 102 - Centro - 74030-
071 – Goiânia-GO
Telefone:  (62) 3213-6682
Site: sindioptica-go.com.br
Email: administrativo@sindioptica-go.com.br

SINDILOJAS CATALÃO - Sindicato do Comércio Varejista 
de Catalão
Presidente: GERALDO VIEIRA ROCHA
Av. Raulina Fonseca Paschoal nº 2285 – Centro - 75071-480 
– Catalão-GO
Telefone: (64)  3411-4446
Email: scvc@wgo.com.br

SINDVAREJISTA-JATAÍ - Sindicato do Comércio Varejista 
de Jataí
Presidente: MARQUES ALVES PEREIRA
Av. Goiás nº 1304 - Centro - 75800-012  - Jataí - GO
Telefone: (64) 3636-6027

SINDILOJAS-ITUMBIARA - Sindicato do Comércio 
Varejista de Itumbiara
Presidente: DIONE JOSÉ DE ARAÚJO
Rua Alecrim, nº 110 – Bairro Novo Horizonte - 75533-260  
- Itumbiara - GO
Telefone: (64) 3404-7463 | 3431-6300
Email: sincovigoias@yahoo.com.br

SINERGÁS-GO/MS/MT - Sindicato das Empresas Reven-
dedoras de Gás da Região Centro-Oeste
Presidente: ZENILDO DIAS DO VALE
5ª Avenida, Qd. 4A, Lt. 18, Sala 09 - Setor Leste Vila Nova - 
74643-030 - Goiânia - GO
Telefone: (62) 3223-5048 | 3941-6531
Site: sinergas.org.br

SAGG - Sindicato dos Armazéns Gerais do Estado de Goiás
Presidente: PEDRO ADALBERTO TASINAFFI
Rua Maria Silva, nº 297, Qd. 61, Lt.02, Setor Morada do Sol - 
75908-660 - Rio Verde-GO
Telefone: (64) 3612-1124
Email: saggoias@uol.com.br 

SEAC-GO - Sindicato das Empresas de Asseio, Conservação, 
Limpeza Urbana e Terceirização de Mão de Obra do Estado 
de Goiás
Presidente: EDGAR SEGATO NETO
Rua dos Bombeiros, Qd. 248, Lt. 12/14/15 – Parque Amazônia 
- 74835-210 – Goiânia-GO
Telefone: (62) 3089-1212
Fax: (62) 3218-5174
Site: seacgoias.com.br
Email: seacgoias@uol.com.br

SINCOESGO - Sindicato dos Comissários e Consignatários 
do Estado de Goiás
Presidente: ELIZÂNGELA NEVES DE OLIVEIRA
Av. Anhanguera nº 5674, Sala 201 - Centro - 74039-900 - 
Goiânia-GO
Telefone: (62) 3225-3503
Email: sindicato.goias@ig.com.br

SINDEGO - Sindicato dos Despachantes Autônomos e Simi-
lares do Estado de Goiás
Presidente: IDELTON GOMES DA SILVA JÚNIOR
Av. Altamiro de Moura Pacheco nº 115 – Cidade Jardim - 
74423-020 – Goiânia-GO
Telefone: (62) 3237-8100
Email: sindego@gmail.com

SINDINFORMÁTICA-GO - Sindicato das Empresas de 
Informática, Telecomunicações e Similares no Estado de Goiás
Presidente: MARCO CÉSAR CHAUL
Av. Anhanguera nº 5674, Sala 401 - Setor Central - 74039-
900 - Goiânia/GO
Telefone: (62) 3942.9499
Site: sindinformatica.com.br
Email: contato@sindinformatica.com.br

SINFAC-GO/TO - Sindicato das Sociedades de Fomento 
Mercantil Factoring dos Estados de Goiás e Tocantins
Presidente: NILSON CASTRO MARINHO
Av. Goiás n° 623/625, Ed. Couto Magalhães, Sala 1801 – 
Centro - 74015-906 - Goiânia-GO
Telefone: 3229-2161
Site: sinfacgoto.com.br
Email: sinfacgo@cultura.com.br

SINDIBELEZA-GO - Sindicato dos Proprietários de Barbea-
rias, Institutos de Beleza e Afins do Estado de Goiás
Presidente: MARCELINO VITOR LUCENA
Av. Araguaia, nº 835, sobreloja (Casa do Uniforme) – Centro 
- 74055-230 - Goiânia-GO
Telefone: 3945-3597
Site: sindibelezago.com.br
Email: sindibelezago@hotmail.com

SIESE - Sindicato das Empresas de Sistema Eletrônicos de 
Segurança do Estado de Goiás 
Presidente: RENATO GONÇALVES BRANDÃO
Rua dos Bombeiros, qd 248 nº 128, Lt 12/14/15 - Parque 
Amazônia - 74.835-210 - Goiânia - GO
Telefone: (62) 3089-1212
Email: siesegoias@uol.com.br
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